

La nueva tesis de José Miguel Ahumada que busca influir en el Frente Amplio

"La doctrina Ahumada". Es el nombre con el que se conoce hoy la línea de política exterior que encabezó, en los primeros meses de gobierno, el exsubsecretario de Relaciones Económicas Internacionales José Miguel Ahumada.

Defensor de la tesis de que los TLC son herramientas "agotadas", opositor público al TPP11 y otros instrumentos, se le sindicó como responsable de las demoras en la aprobación del citado Acuerdo Transpacífico y el Convenio de Modernización con la Unión Europea.

Una posición dogmática que finalmente, ante las críticas, le costó la salida, pese a que "contaba con el respaldo del Presidente", como reconoció en una entrevista la excanciller Antonia Urrejola.

Pero su silencio duró poco.

Pese a lo polémica que fue su gestión, pronto volvió a escribir columnas sobre economía. Y luego, sobre política.

De hecho, en marzo, Ahumada participó de la primera edición de la revista Rumbo, del centro de pensamiento Rumbo Colectivo, ligado al partido Revolución Democrática, con un artículo que, hasta hoy, llama la atención de propios y extraños.

"La libertad y el socialismo" es el título de su ensayo, que en ocho pági-

nas reflexiona sobre cómo la derecha "ha encontrado en la defensa y promoción de la libertad su razón de ser", define el concepto y analiza lo que a su juicio ha hecho y debe hacer la izquierda en esta "disputa ideológica".

"En la izquierda se asume una premisa equivocada sobre el adversa-

rio y su capacidad de establecer el sentido común. Usualmente creemos que lo único que debemos hacer para agrietar el discurso dominante es contrastar la realidad material del pueblo con la promesa de la derecha liberal, como si solo se tratara de despejar un velo ideológico para que se pueda distinguir la verdad", dice.

Junto con ello, aborda las afirmaciones que se hacen sobre la izquierda como que "le sobra ideología y le falta 'hacer buenas políticas públicas', 'aprender a gestionar bien' y con eso, 'ganar la confianza de la gente'".

Para la exautoridad, lo anterior lleva a lo que denomina como "marginalidad política".

Así, Ahumada se sube a la discusión sobre la "batalla cultural", concepto que pusieron sobre la mesa el diputado Gonzalo Winter y el abogado Fernando Atria, en el mismo mes de marzo.

Quien fuera uno de los personajes clave de la campaña presidencial de Gabriel Boric plantea, además, que trabajar considerando las afirmaciones de los adversarios y sobre esas mismas intentar revertirlas "lo haremos para únicamente gobernar como el adversario quisiera que lo hiciéramos. En buenas cuentas, cuando no se disputan las ideas dominantes, se termina gobernando (se quiera o no) con esas ideas".



JONATHAN MANGILLA

José Miguel Ahumada fue subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales entre marzo de 2022 y marzo de 2023.